

ALCOY 14 DE OCTUBRE DE 1884.

Motor de gas

ALIMENTADO POR PETRÓLEO.

El empleo económico de un motor de gas, exige generalmente dos condiciones que no siempre es posible cumplir: primera, la existencia en la localidad de una fábrica de gas; segunda, el poder disponer siquiera de alguna cantidad de agua, por poca que sea la necesaria en algunas de las máquinas de gas.

Además, el gas no es nada barato por lo general, las fábricas productoras, después de no encontrarse más que en los grandes centros, no todas quieren ni pueden sujetarse á sostener una presión determinada durante el día, sucediendo también que el escape sale á una temperatura muy elevada, por la cual no se obtiene el «máximum» de fuerza de explosión, dando esto por resultado una pérdida de calor completamente inútil y una circulación de agua que se calienta sin resultado.

Las expresadas pérdidas desaparecen con el procedimiento privilegiado de M. Schrab ingeniero mecánico, que puede aplicarse á todos los motores de gas existentes con poco gasto y en muy pocas horas.

El contador de gas en el referido invento se reemplaza por una caja con varios compartimentos, de los cuales, uno contiene un hidrocarburo que circula en la envuelta del cilindro en la que reemplaza al agua pasando después de ser recalentado á un recipiente de carburación que por otra parte comunica con el escape, de manera que, á cada golpe de piston, los gases producidos se ven obligados á pasar varias veces y al estado naciente por el hidrocarburo hirviendo.

Sin que bajo el punto de vista químico pueda darse una explicación exacta de los efectos que en semejantes circunstancias puedan producirse, hay bastante motivo para suponer que el ácido carbónico que se calienta en contacto con el hidrocarburo, también caliente, ya sea petróleo, ya sea nafta de nacimiento á dos volúmenes de óxido de carbono inflamables y á dos equivalentes de hidrógeno que se hacen libres y que son igualmente inflamables.

Pero resulte ó no de la hipótesis, su puesta la verdad de los hechos químicos, lo cierto es que la práctica enseña, según M. Schrab, que un litro de aceite de petróleo puede dar, término medio, la fuerza de un caballo de vapor durante diez horas.

Además dice el inventor que se obtienen las ventajas siguientes:

1.^a El escape así recarburado no arrastra á cada golpe de émbolo más que la diez y seisava parte de lo que tomaría el aire en la esencia de petróleo.

2.^a La temperatura bastante elevada para favorecer la combinación, no parece ser lo suficiente para que el oxígeno del ácido carbónico pueda apoderarse del hidrógeno del petróleo formando el agua; no habiéndose encontrado ningún residuo fangoso ni en el recipiente ni en el depósito de gas.

3.^a El gas, un poco más pesado que el aire cuando está frío, se hace más ligero por consecuencia de la elevada temperatura á que se le somete en el momento de su formación.

4.^a La marcha del aparato puede regularse de manera que se produzca hasta ocho veces más gas que el que se necesita para la marcha del motor; por consiguiente, siempre habrá en el comparti-

miento que sirve de depósito y en la bolsa de cahuchú, bastante gas para poder poner en marcha la máquina cuando se empieza á trabajar.

Por imperfecto que pueda parecer por el pronto el invento de M. Schrab, ofrece ancho campo de estudio para el mejoramiento de los motores de gas y para la utilización del petróleo como agente motor.

Modas.

De nuestro servicio especial.

Paris y Octubre 1884.

Trascribiré á continuación los lindísimos trajes lucidos en una fiesta muy reciente. Aunque el tiempo era algo desagradable, la concurrencia á ella era numerosa y distinguida. Muchas elegantes estaban vestidas sencillamente de foulard, descolgando entre ellas una linda condesa que vestía una preciosa levita militar de paño verde botella cruzada de lado por grandes botones de oro.

Muchas cubrían sus toilettes con pellizas hechas de mantones de la India ó con impermeables gris ratón.

Citemos á la ventura algunos de estos trajes.

Vestido de guipure ruso, crudo, sobre transparente rosa. Sombrero tricornato Luis XV, negro con plumas del mismo color.

Vestido de seda con grandes flores sobre fondo azul celeste. Sombrero Devonshire con plumas y escarapala celeste.

Vestido de sarga blanca con encajes de lana blancos. Sombrero negro con plumas gris ratón.

Traje color paja con tableado igual. Sombrero negro con plumas negras y moire celeste.

Traje de popeline de seda verde mirto. Sombrero verde mirto con alas de pájaro.

Vestido bricado Luis XV brochado de flores encarnadas. Sombrero negro con plumas y escarapela encarnada.

Vestido de faya trigo cubierto de volantes de antiguo Alençon. Gran sombrero Luis XV con plumas blancas.

Vestido de raso pekín negro y blanco con volantes Chantilli. Sombrero Juan Jacobo de paja negra con el ala forrada en terciopelo carmin y *farretiere* del mismo terciopelo alrededor de la copa. Rama de cerezas á un lado del ala.

Se veían muchas lindas sombrillas de encaje negro sobre transparente negro; de encaje blanco crema y blanco marfil sobre transparente igual y sombrillas de encajes de todos colores.

Entre las señoritas muy jóvenes se distinguían sombrero á la Luis XV y á la Greuse, pequeño nido de tul encaje y flores que sentaban maravillosamente á sus frescos rostros.

He aquí dos modelos de trajes para banquetes ó soirées.

El vestido se hace de raso y tul bordado con perlas. La falda es redonda con delantal de tul bordado que pasa por lo bajo del cuerpo para cubrir su extremidad, y está guarnecido de un fleco de perlas. La cola es de raso y cuadrada. El cuerpo tiene escote figurando corazón y tiene también un fichu de tul bordado que se cruza en el pecho y se guarnece con un fleco de perlas. La misma disposición se encuentra en la espalda. Manga de codo de hilo sin forro.

Traje de siciliana y crespon inglés del mismo color. La falda es de siciliana recortada á grandes puntas formando cola. Debajo de las puntas en lo bajo de una segunda falda sobrefuerte se pone un gran bullon de tul que las sostiene.

El crespon de china forma un pequeño *pannier* á la derecha, y en la izquierda descien- de en gruesas tablas y vuelve á subir hacia la cadera para volver á caer en un largo ahue- cado. A la izquierda, á lo largo de la drape- ria de crespon se colocan estrechas y cortas guirnalda de flores. El cuerpo que es de sici-

Luego que le ocurrió este pensamiento, quiso dejar á Lucrecia con el conflicto de pronunciar la primera palabra y permaneció inmóvil. Entonces pudo ver pasar por aquella animada frente los mil pensamientos que en ella se chocaron, hasta el instante en que se pintó una especie de asombro en los ojos, siempre inmóviles, de Lucrecia.

Solo entonces pareció que notaba que estaba de pié y tenía de rodillas á su enemigo.

Cual si la respectiva postura de uno y otro la revelase de repente á qué fin debía aspirar su venganza, una sonrisa de triunfo agitó los labios de Lucrecia. Sus ojos inundaron á Mahon con una luz roja y ardiente; pero en el mismo instante y cual si desterrara muy lejos de sí aquel pensamiento, se cubrieron sus facciones de una triste languidez. Atenuó el resplandor de sus miradas, y con una voz dulce como el sonido de una flauta que se oye á lo lejos en medio del silencio de los bosques, dijo á Mahon.

—Caballero, estaré á vuestras órdenes en el sitio y á la hora que os sirvais designar: llevaré mis armas y mis testigos.

Semejante provocación en boca de una mujer, debe arrancar una sonrisa al hombre á quien se dirige, aun cuando la amazona que propone el combate hable con voz imperiosa

Esto aludía al duelo de Mahon por el retrato no pagado.

Mahon, que estaba de rodillas junto á Lucrecia, fué á levantarse, mas la mano que entre las suyas tenía asida le dió un suave apretón.

Jorge miró á Lucrecia cuyos ojos se entreabrieron y pugnaban por salir de las tinieblas en que aun se hallaban envueltos. Sus labios se agitaban cual si su reseca boca pidiese un sorbo de agua helada. Recorrieron su cuerpo fuertes sacudimientos, y Mahon espíaba todavía en el semblante de Lucrecia su vuelta á la vida, cuando Menville y los que le acompañaban estaban ya lejos de aquel sitio.

Por fin abrió Lucrecia los ojos. Paseó por espacio de algunos instantes una vaga mirada en torno suyo; después clavó la vista en Jorge sin demostrar que le conocía.

Mas de pronto lanzó un grito y se levantó tan inopinadamente, que Mahon quedó de rodillas á sus piés en tanto que ella le consi- deraba respirando en su actitud cólera y odio.

¡Qué hermosa estaba así, trémula la boca, dilatada la nariz, inflamados los ojos, y agitado el seno por una dificultosa respiración! Mahon olvidaba mirándola la injuria que habia hecho á aquella mujer, la que de ella habia recibido, y el motivo que á sus plantas le tenia.

recide Mahon, alzó el baston que en la mano llevaba; mas ya habia espolcado el joven á su caballo, y huyó á la carrera á correr en persecucion del cobarde que huía después de haberle insultado.

Mas éste llevaba una delantera bastante grande. En breve salió del paso de acacias en que habia ocurrido la anterior escena, y huyendo siempre y siempre perseguido, llegó á la parte del bosque de Polonia, que casi toca con el Sena, y que entonces salía á una bar- ca frente á Suresnes.

Por espacio de algun tiempo pareció que el hombre á quien Jorge perseguía se divertía en dejarle ganar terreno para huir después con mayor rapidez, é incitarle á continuar su carrera con la esperanza siempre cercana de alcanzar á su enemigo, esperanza que á cada instante se frustraba. Pero hacia algunos momentos que al parecer caballo y caballero iban perdiendo fuerzas. Jorge estaba á punto de alcanzarlos.

El desconocido hizo un desesperado esfuerzo, clavó las espuelas en los hijeros de su caballo; el espantadizo animal se encabritó, y el jinete rodó sobre la yerba del desierto camino á que habia atraído á Mahon.

la salud
guato de
del funciones
Alicante en
de Agosto y Se

que llega hasta la mitad de la falda. El abrigo que lo acompaña es una especie de *camail* tejido con perla y entallado por delante. Una largahabilla de terciopelo forrada de seda desciende por el delantero, que está bordada de perlas en lo bajo y guarnecida de un encaje puesto á ondas: Un gran volante de encaje dá la vuelta por las caderas y se sostiene bajo los brazos por una cinta colocada sobre la cabeza del volante. Dos tiras de terciopelo descienden de los hombros y se repigan sobre sí mismas. Están guarnecidas con un fleco de perlas de mil colores con el tejido del *camail* Rucho alrededor del cuello.

los tiempos son harto calamitosos y el porvenir que se nos ofrece no es de lo mas lisonjero que pueda desearse. Asi y todo confiamos en que los feriantes, no dejarán de hacer su negocio.

En el barrio del Tosal hubo el domingo por la tarde baile y música y por la noche música. Aquel vecindario obsequió además á la Virgen del Pilar, su patrona, con colgaduras y otras muestras de regocijo.

Antesnoche fué obsequiado con una serenata por la banda de música Novísima el conocido comerciante D. Eduardo Fiol.

En Játiva se van á montar líneas telefónicas con arreglo á las últimas disposiciones sobre el ramo.

En Alcoy, que serian de grande utilidad, no se ha solicitado ni creemos que se solicite ninguna instalacion, porque por lo visto y á juzgar por lo que en Madrid y otras capitales ocurre, el proyecto de servicio telefónico monopolizado por el Estado, no cuaja. Y es lástima.

Algunas de las casas que forman el barrio de la Caridad en Alicante y que fueron recientemente levantados á expensas del célebre filántropo D. José María Muñoz, amenazan ruina á consecuencia de los últimos temporales.

Poca concurrencia hubo, el domingo en el Molinar, apesar de que las fiestas que allí se celebraban convidaban á visitar aquella deliciosa riera. El retraimiento fué, sin duda, debido al poco agradable tiempo que reinaba y mas que todo á los recientes desastres que causó la última avenida en aquellos edificios, cuyos dueños y habitantes no estan de humor para fiestas después de los grandes perjuicios que el temporal de aguas les ocasionó.

Las ceremonias religiosas que se celebraron en la Ermita de Nuestra Señora del Pilar revistieron la brillantez y pompa acostumbradas.

El domingo fué declarada limpia la población de Elche, cantándose el *Te Deum* y levantándose el cordon sanitario que incomunicaba á dicho pueblo.

El vecindario recibió tan fausto suceso con indescriptibles demostraciones de regocijo y verdaderos trasportes, á pesar de que el llanto asomaba en muchos ojos al recordar las

autoridades... dandolos las gracias por el levantamiento del cordon.

Sábase ya de un modo oficial que el gobierno francés ha ordenado á sus aduanas que consideren como vinos naturales, y que por tanto se aforen con arreglo á la tarifa A del tratado franco español, los que tienen una riqueza alcohólica mayor de 15 grados.

Estos vinos han estado adeudando hasta ahora en las aduanas de la vecina república como alcohol, y contra esta violacion del tratado han venido reclamando hace tiempo los productores del Mediodía de la península, que han tenido cerrado el mercado francés.

Desde mañana quedará restablecido el servicio de Grande y Pequeña velocidad para viajeros y toda clase de mercancías, sin limitacion ni recargo de ningun genero, en la linea de Valencia á Barcelona.

Leemos en *El Graduador* del domingo: «A consecuencia de una reyerta que habiendo el capitán y piloto de un buque extranjero, en las primeras horas de esta mañana, ha resultado herido este último, quedando detenidos ambos contrincantes en la casilla de Carabineros del muelle».

El Juez de 1.ª Instancia de Denia ha declarado en quiebra á la sociedad mercantil Mayans, hermanos y compañía, nombrando depositario á D. Agustín Aranda.

El frío ha arreciado los últimos dos días, ayer en particular cuya temperatura fué verdaderamente invernal.

Por el día la atmósfera se mostró ayer despejada y clara; pero el día anterior fué nuboso y llegó á caer alguna lluvia.

Las noches continúan siendo nebulosas y frescas.

En la vista sobre el asesinato del juez municipal de Cox, que se está efectuando en la audiencia de lo criminal de Alicante, presentan las partes nada menos que 104 testigos.

Tomamos de nuestro colega *El Constitucional* de Alicante: «Como argumento poderoso para destruir las infundadas disposiciones del Gobierno y el m edi

Agosto	124
Setiembre	84
204	
1884.	
Agosto	110
Setiembre	117
227	

Existen una diferencia de veintitres defunciones mas este año en el transcurso de dos meses y en una poblacion de 35.552 almas como Alicante.

El promedio de defunciones de cualquier pueblo del mundo, á la par que es el regulador como un reloj ó barómetro tan preciso que, en todas épocas señale los mismos grados, y por lo tanto, así como en Agosto de este año hemos tenido ventaja en Setiembre ha ocurrido lo contrario y ambas diferencias se compensan la una con la otra.

Estos datos, que son los verdaderos y positivos, destruyen por completo las fábulas que inventa el miedo y propagan los alarmistas de oficio, que no son pocos desgraciadamente en esta capital, pero cuyas fantasías y noticias falsas no podrán hacer cambiar el excelente estado sanitario de que hoy disfrutamos.

En el último domingo han ingresado en la Caja de Ahorros de esta ciudad pesetas 312 por el depósito de las comisiones de las cuales son nuevas 9, y se han satisfecho pesetas 1224 489 solicitud de 9 imponentes, 6 de ellos por salida.

El día 3 de Noviembre próximo se substará en la comandancia de Marina de Alicante, el usufructo de la almadraba del Rincon del Oix distrito de Benidorm, para las temporadas de 1885, 86, 87 y 88 bajo el tipo de 2500 pesetas anuales.

Han empezado á correr los trenes del ferrocarril de Alicante á Murcia, luego de haber realizado trabajos importantes los señores ingenieros.

Las horas de salida son las ordinarias.

Ha salido para Aspe como delegado especial del Gobierno para enterarse del verdadero estado de la salud en dicho pueblo, el Sr. D. Juan Dagnino.

Noticias e intereses LOCALES Y REGIONALES.

Con grata satisfaccion hemos visto que nuestro artículo «Un buen deseo», publicado en El *Serpis* del martes pasado, ha producido los efectos que pudiéramos desear. Tanto *El Boletín Comercial*, como *El Diluvio*, desde el domingo han sufrido una radical transformacion tomando un carácter grave y circunspecto.

A la par se han declarado ambos colegas francamente políticos, el primero sin color de finado, y el segundo liberal y democrático.

Deseamos á los colegas pocos sinsabores en el áspero camino de la política que han emprendido, sobrado erizado de dificultades y amarguras.

Reproduccion prohibida.

Con grata satisfaccion hemos visto que nuestro artículo «Un buen deseo», publicado en El *Serpis* del martes pasado, ha producido los efectos que pudiéramos desear. Tanto *El Boletín Comercial*, como *El Diluvio*, desde el domingo han sufrido una radical transformacion tomando un carácter grave y circunspecto.

A la par se han declarado ambos colegas francamente políticos, el primero sin color de finado, y el segundo liberal y democrático.

Deseamos á los colegas pocos sinsabores en el áspero camino de la política que han emprendido, sobrado erizado de dificultades y amarguras.

Reproduccion prohibida.

Con grata satisfaccion hemos visto que nuestro artículo «Un buen deseo», publicado en El *Serpis* del martes pasado, ha producido los efectos que pudiéramos desear. Tanto *El Boletín Comercial*, como *El Diluvio*, desde el domingo han sufrido una radical transformacion tomando un carácter grave y circunspecto.

A la par se han declarado ambos colegas francamente políticos, el primero sin color de finado, y el segundo liberal y democrático.

Deseamos á los colegas pocos sinsabores en el áspero camino de la política que han emprendido, sobrado erizado de dificultades y amarguras.

Reproduccion prohibida.

Con grata satisfaccion hemos visto que nuestro artículo «Un buen deseo», publicado en El *Serpis* del martes pasado, ha producido los efectos que pudiéramos desear. Tanto *El Boletín Comercial*, como *El Diluvio*, desde el domingo han sufrido una radical transformacion tomando un carácter grave y circunspecto.

A la par se han declarado ambos colegas francamente políticos, el primero sin color de finado, y el segundo liberal y democrático.

Deseamos á los colegas pocos sinsabores en el áspero camino de la política que han emprendido, sobrado erizado de dificultades y amarguras.

Entonces se le pasó tambien este para obtener la deseada satisfaccion de su enemigo: pero le halló desmayado; su sombrero habia rodado á algunos pasos de distancia.

Júzguese de la sorpresa del Mahon al ver resparcida en derredor de aquella palida y encantadora cabeza una profunda y negra cabellera; habian desaparecido los bigotes; el chalcó estaba entreabiertos; el insolente injuriador era una mujer; aquella mujer era Lucrecia.

Toda la cólera de Mahon cambió por desdicharlo así de aspecto.

Al conocer á Lucrecia, pasó del ardiente deseo de vengarse, á la rabia de no poderlo hacer, y entonces se puso á contemplar á la mujer cuya hermosura habia apenas entrevisto el día en que de tan infame modo fué insultada en su estudio.

Le pareció tan bella como entonces; mas por la primera vez de su vida, el corazon de Mahon experimentó otra sensacion que la admiracion á la belleza física. La arrojada accion de aquella mujer que confiaba á su propia mano el cuidado de vengar sus injurias le hizo pensar que su naturaleza era de esas con quienes hay algun mérito en medirse.

Por la vez primera sintió Jorge en su corazon el deseo de dominar á otro corazon. Y

esto puede ser principio de un grande amor si la mujer que le inspira tiene habilidad para no dejarle triunfar muy aprisa.

Lucrecia, entretanto, permanecía inmóvil; estaba desmayada, y por mil razones que pasaron como un relámpago por la mente de Mahon, debia éste socorrerla, si no por compasion, por venganza; si no por exigirla satisfaccion de la injuria que le habia hecho, por pedirle cuenta de la desaparicion y acaso de la vida de Eduardo.

Acercóse á ella, la incorporó, le quitó la corbata que se sofocaba, la dió aire, y se detuvo diez veces en su solicitud éfan para admirar aquella activa hermosura; pasaron algunos minutos sin que se dispusese su triste inquietud, pues el desmayo se prolongaba y él no podia prestarla ningun auxilio eficaz.

De repente se oyeron pasos de caballos en una alameda lateral. Lucrecia se estremeció y Jorge iba á pedir socorro, cuando oyó por entre el follage la afluada voz de Mr. de Menville, que decia en tono de burla: —Quién diablos ha dicho que habia visto á Mr. Mahon en el bosque? Seguro era que ese caballero lo pensaria mejor antes de jugar conmigo una partida mas seria que la que jugó por el honor de su linda é insolente parroquiana.

y firme, mas cuando sus palabras suenan con la dulzura del niño, que suplica y tiene miedo, cuando los ojos que deben guiar la espada y la pistola, se bajan con pudor ante las miradas del enemigo, entonces el hombre no se rie irónicamente, sino que se siente acometido de una dulce compasion hácia el ser cuyo valor escede á su fuerza, hácia el débil y temerario que quiere vengarse con las armas, y cuyo brazo no puede soportar el peso de la espada á que apela.

Señora, respondió Jorge, me ofrecis un cambata que no aceptó; vuestras armas nunca me alcanzarán, á no ser que os plazca herirme por sorpresa con vuestra espada como habéis hecho con vuestro látigo.

—¿Os he herido? exclamó Lucrecia con emocion y cual si la inquietura el mal que podía haber causado á Jorge.

Y en el mismo instante hizo, al parecer, un esfuerzo para contener aquel impulso de compasion, y repuso con entrecortada voz: —Puesto que no os dignais pedirme satisfaccion de la injuria que os he hecho, á mi me toca pedirlo por la que de vos he recibido.

—Oh, señora! repuso Mahon, olvidad.

—¡Olivid! exclamó Lucrecia cubriéndose

Anteay
drid el ex

El sábado
tos se dejó
res segundos en

Han sido hechas efectivas y enviadas á su destino las 5.000 pesetas que del fondo de calamidades ha destinado á Monforte el Gobierno.

Adelantan considerablemente las obras de reforma de la casa que ha de ocupar la Sucursal del Banco de España, según hemos tenido ocasión de ver. Es casi seguro, por consiguiente, que á primeros del entrante mas comience á funcionar dicho establecimiento.

Como siempre.
Por no haber asistido número suficiente de señores concejales no pudo ayer celebrarse sesión el Ayuntamiento.
Mañana se reunirá de nuevo la corporación municipal.

De mañana á pasado comenzarán á llegar los artistas que forman la gran compañía de zarzuela que ha de actuar en el Teatro principal.

Hoy se inaugurará en Valencia con gran solemnidad la capilla del Asilo fundado por el Sr. Marqués de Campo. La misa que se cantará á grande orquesta será la de nuestro querido amigo y paisano el maestro Espi y Utrich y al mismo autor pertenecen los motetes voces solas *Santa Maria y O sacrum convivium*, que también se cantarán. La orquesta y capilla estarán dirigidas por el mismo señor D. José Espi.

Acaba de dictarse una real orden resolviendo que las juntas de señores encargadas de auxiliar los servicios de la beneficencia provincial y municipal tengan las siguientes atribuciones.

Las que en el decreto de 8 de Abril 1876 confirió á la presidencia de la junta general, aplicadas á la beneficencia provincial y municipal.

Las que le sean delegadas por las diputaciones y ayuntamientos respectivos.

La inspección constante de la administración y gobierno local de los establecimientos.

Proponer á las diputaciones y ayuntamientos de régimen y orden interior de los establecimientos sometidos á su inspección.

Informar acerca de los presupuestos anuales que se formen para cada asilo benéfico.

Informar las cuentas de los administradores locales.

Informar acerca del sistema que debe seguirse en la contratación de los suministros teniendo en cuenta lo dispuesto en los reglamentos de contabilidad.

Promover los expedientes de obras de reparación, reforma, mejora y nueva construcción de edificios destinados á Beneficencia.

Proponer las reformas de plantillas del personal de los establecimientos y cuantos consideren útiles y convenientes al servicio de la beneficencia.

En el acreditado establecimiento de D. Manuel Segura, calle de Santo Tomás, se acaban de recibir quesos de baba y plato de inmejorable calidad y manteca legítima de Holanda superior. Las verdaderamente excepcionales condiciones en calidad y baratura de estos artículos nos mueven á recomendarlos á las personas de buen gusto.

Asimismo se han recibido en casa del Sr. Segura, salchichones, garbanzos y otros artículos igualmente recomendables.

El Comité ejecutivo de la Comisión local de información obrera, en su sesión de anoche, acordó prorogar por unos días mas el plazo que señaló para admitir las contestaciones, de los centros y personas á quienes se dirigió. En la sesión próxima, que se efectuará el próximo, señalará el nuevo término en que se recibirán las contestaciones á la información abierta.

á la órden del día y el Gobierno sin hacer respetar sus disposiciones con la energía y rigor que debiera y tiene derecho á esperar el país contribuyente y trabajador.

Como si el calvario que han recorrido nuestros industriales en los por fortuna pasados días de acordonamiento no fuera bastante, aun quedan por esos rincones de la madre patria, pueblos que consideran como apastados nuestros productos y les niegan la entrada por temor á que la enfermedad terrible que hemos tenido la dicha de no ver entre nosotros, la exportemos por arte mágico y la introduzcamos en dichas poblaciones, y con ella despliegue el angel de la muerte sus alas y deje tras sí su horrible rastro de ruina y miseria.

Docimos esto en vista de cartas que obran en nuestro poder y en las cuales participan los consignatarios de Alicante y Valencia á varios industriales y comisionistas de esta ciudad, que no les es posible expedir las remesas de tejidos de lana que en su poder obran con destino á Palma (Baleares) «porque ni los vapores ni los veleros admiten carga de pañería por ser género contumaz y no permitirse su entrada en aquella plaza.» Por otro lado el vapor correo que saldrá hoy del puerto del Gra no admite mas que correspondencia y rechaza las mercancías, según en telegrama de ayer tarde se participa.

Tenemos, pues, nuestra producción proscrita de una población española, sin razón, sin fundamento y sin mas ley que el capricho de una autoridad arbitraria y desconocedora de sus obligaciones; tenemos, pues, un *camion* que desobedece las órdenes del Gobierno de la Nación, y en último término nos encontramos con sagrados y respetables intereses perjudicados y faltos de la protección que tienen derecho á esperar de los gobernantes.

Las cosas no pueden continuar así, y nosotros denunciemos formalmente el hecho ante el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, á fin de que con la urgencia que el caso requiere ponga coto á tamaño abuso. En Alcoy ni hay ni ha habido el menor asomo de infidencia y por consiguiente, nuestros productos tienen derecho á circular con libertad, con mayor motivo gabiendo, como hay, una declaración oficial que prohíba el acordonamiento y la incomunicación entre las poblaciones que no están terminantemente declaradas súcias.

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID.

Madrid 11 de Octubre 1884.

Anoche tuvo lugar la inauguración del Círculo demócrata-monárquico que han establecido en la carrera de San Gerónimo los amigos del señor Moré. Dejando los detalles del acto á un lado y ocupándome solo de su significación, diré á Vd. que lo único que tuvo verdadero colorido fue el discurso del ex ministro de la Gobernación jefe del grupo. Dijo este, en resumen, que sus aspiraciones se sintetizaban en la formación de un gran partido liberal sobre la base del fusionismo, que tuviera por único director é inspirador al señor Sagasta, y que aceptando la Constitución de 1876 prometiera, no obstante, llevar á ella los principios de la del 69.

Para proclamar desde luego la jefatura de señor Sagasta, se fundaba el señor Moré en las excepcionales condiciones que adornan á este primero y que le hacen acreedor á distinción tan alta. Aquí ocurre preguntar lo que opinarán de este descubrimiento los señores duque de la Torre, Martos, Montero Rios, Lopez Lomínguez, etc. etc. Los maliciosos observaban, que el reconocimiento de la autoridad del señor Sagasta hecho por el señor Moré, era un acto equivalente al realizado hace algunos meses por el general Baranger y que para tomar posición dentro del fusionismo, no era necesario tanto aparato ni tanto discurso sino reconocer la jurisdicción fusionista y santas pascuas.

Con este motivo los amigos del general Serrano, que estos días se muestran sumamente inquietos con la campaña de la *Izquierda Dinástica*, censuraban hoy acrememente la evolución

utopia, cual es la de conciliar á los demócratas y lopizistas con el señor Sagasta.

Mucho se ha discutido esta tarde en el salón de conferencias la noticia de que los moderados históricos continúan organizándose con objeto de realizar un acto que compruebe su existencia tan pronto como las Cortes vuelvan á reunirse. Los enemigos de la política imperante querían sacar de este hecho la deducción poco favorable para el señor Cánovas de que su política era derrotada en toda la línea. Por lo que hace á las honradas masas, decían no hay que olvidar los preparativos carlistas; por lo que atañe á las aproximaciones democráticas al trono, ahí está la campaña del órgano autorizado de los izquierdistas. Los conservadores no dan importancia excepcional á ninguno de estos signos.

Como indiqué á Vd. en mis anteriores, el conflicto Millaud Cassá ha tenido un honroso y satisfactorio desenlace. La forma satisfactoria encontrada para terminar el lance, deja á salvo la dignidad de ambos señores, según las personas que conocen el arregio en todos sus detalles.

Con motivo del viaje á Madrid del señor Castañeda, gobernador civil de Tarragona, ha indicado un periódico que su dimisión es un hecho. Los ministeriales lo negaban hoy añadiendo que si dicho señor era trasladado á otra provincia, lo sería únicamente cuando se llevase á cabo la combinación de gobernadores que el ministro de la Gobernación tiene en proyecto.

La circular dando por terminada la epidemia y suprimiendo los partes oficiales, que publica hoy la *Gaceta*, era muy comentada en el salón de Conferencias.

Los círculos hoy bastante animados.

Madrid 12 Octubre 1884.

Anoche se verificó en el centro demócrata-monárquico el banquete organizado por los amigos del señor Moré, en obsequio de los representantes de provincias que asistieron á la inauguración del círculo. Después de los brindis de ordenanza, habló el jefe de la agrupación y muy á gusto de los fusionistas debió hacerlo, cuando anoche todo eran plácemes y satisfacciones por las palabras del ex ministro demócrata.

A seguir las cosas como van, los moretistas no tardarán mucho tiempo sin ingresar en el partido que dirige el señor Sagasta. No habrá fusión como con los centralistas, pero la asociación liberal de que ya se habló en meses pasados, será el objetivo de este grupo que lo que se propone primero es destruir la izquierda que juzga impotente para gobernar el país, y después hacer que todos los grupos democráticos dinásticos se sometan al jefe del constitucionalismo sin renunciar por eso á las doctrinas que constituyen el programa de la democracia monárquica.

Aunque dentro del izquierdismo reinan hoy mas que nunca los temperamentos intransigentes, también hay quien vea con gusto la conciliación con el señor Sagasta. Esto sin embargo, no puede ser la obra de un día y hay que esperar á que los sucesos avancen mas y los prohombres del tercer partido se persuadan de cuales la verdadera situación en que se hallan colocados.

Un periódico de oposición declara anoche que en breve volverá el señor Silvela (D. Manuel) á la embajada de París; pero será para continuar por poco tiempo en este punto, añade, pues dicho hombre público tiene el propósito de regresar pronto á Madrid. Un ministerial de la hoy que ya se ha adelantado algo con que los fusionistas convengan en que el señor Silvela volverá á encargarse de su puesto, está, congoñado quiere decir ucho, por lo cual no hay que perder la esperanza de que en breve añaden que el hermano del ministro de Gracia y Justicia desiste de regresar á España.

La campaña anticonservadora que viene haciendo el periódico *«La Izquierda Dinástica»* no parece que afecta ni preocupa mucho á los amigos de la situación. *El Noticiero* toma la cosa

continúan siendo istacorlas; sin embargo periódico oficial ha dicho que el viernes ocurrieron tres casos de enfermedad sospechosa en Barcelona, y que en Sabadell había sido atacado de una dolencia parecida una mujer procedente de Barcelona. También se habló ayer de un caso sospechoso ocurrido en Getafe. En los centros oficiales se niegan los casos de Barcelona y respecto al de Getafe se asegura que la enferma que era una mujer había muerto á consecuencia de un cólico espasmódico.

Del martes al miércoles aparecerá en la *Gaceta* la circular del ministro de la Gobernación abreviando los plazos de cuarentena que se sufre en los lazaretos. Este documento se encuentra ya redactado.

Los periódicos de la noche publican un telegrama de Tarragona haciendo constar que han sido puestos en libertad los diputados provinciales y que los periodistas continúan presos en la cárcel de Pilatos. El gobierno ha aprobado en un todo la conducta seguida por el gobernador de aquella provincia señor Castañeda y este saldrá mañana para encargarse de nuevo del mando de la misma.

Asimismo saldrá con dirección á San Sebastián el Gobernador civil de Guipúzcoa señor Cassá, terminado ya el conflicto que provocó el artículo de Mr. Millaud en *Le Figaro*.

Los fusionistas hacen grandes preparativos para recibir al señor Sagasta que se hallará en Madrid mañana por la mañana. Se habla de invitarle á que presida una sesión en el Casino liberal con objeto de que sus amigos oigan las impresiones políticas que trae de su viaje.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Calixto papa y Santa Fortunata.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Teresa de Jesús doctora y fundadora.

CULTOS.
Iglesia del Sto. Sepulcro.—Segundo día de 40 horas en honor á Santa Teresa de Jesús. A las 6 se manifestará á S. D. M. A las 9 misa cantada. Por la tarde á las 6 el ejercicio con reserva.

D. O. M.
El rezo en sufragio del alma de D. Angel Carbonell CARBONELL. Que falleció el 11 del corriente. Empezó en el día de ayer y tendrá lugar en los siguientes en la parroquia de San Mauro y San Francisco y en el altar del Santísimo Cristo, después de las oraciones.

ULTIMA HORA

Madrid 13 Octubre (11:20 mañana.)
Anoche celebraron una reunión los izquierdistas intransigentes en el antiguo local del Círculo de la Izquierda Liberal en la calle del Lobo.

Asistió el general Lopez Dominguez. En un discurso que pronunció este ex ministro dijo que mantenía en toda su integridad los principios del partido contenidos en el programa expuesto en diversas ocasiones y condensadas en el último discurso de la corona de las pasadas Cortes; que la Izquierda era un partido vigoroso con bandera con jefe propio.

Madrid 13 Octubre (6:25 tarde).
Es falso que haya aparecido ninguna partida insurrecta en la provincia de Gerona. El orden es perfecto en toda la península.

La excursión propagandista que se proponen llevar á cabo los izquierdistas en provincias, no comenzará hasta el día 20 del actual.

Madrid 13 Octubre (7 noche).
Las noticias sobre salud pública continúan siendo en extremo satisfactorias. No se han presentado nuevos casos sospechosos.

Los amigos del Sr. Marqués de Sardoal seguirán las corrientes iniciadas por el señor Moré en favor de la unión liberal y de la jefatura del Sr. Sagasta.

Madrid 13 Octubre (8:15 noche).
Mañana por la noche se asegura que irá S. S. M. M. al teatro con objeto de presentarse al público.

Algunos periódicos extranjeros se ocupan del estado de la salud de D. Alfonso. En el consejo de ministros celebrado se ha tratado de asuntos administrativos y poco políticos.

El Sr. Romero Robledo presentó una combinación de Gobernadores. El Sr. Sagasta, que ha llegado esta mañana y ha tenido un entusiasta recibimiento de sus amigos, recibe muchísimas visitas y felicitaciones en su casa.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9.

SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 pgs** de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO 15.

Se acaban de recibir los siguientes géneros frescos y de inmejorable calidad:

Queso de bola y de plato en tripa, manteca legítima de Flandes sin rival en esta plaza, dátiles del Bajala'o, galletas finas, chorizos y salchichones.

Tambien se han recibido garbanzos del Sanco y de Castilla de superior calidad y precios muy económicos.

MANUEL SEGUERA,

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS.

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrificación de las sustancias medicamentosas para reconstituir la salud completa. Dr. Richar Nikels, 14, Imperial vía, Berin. Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884. Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Dirección su preparado que denomina OZON SULFUR NIKELS —Realmente hemos visto comprobados cuanto efecto nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham. Viruelas Sarampion, Escarlatin., Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precave, Abort y Cura radicalmente por graves y malignas que sean. Tisis Catarros pulmonares. Bronquitis. Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sea. Herpes Escrófulas, filis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean. Ulceras malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis. Lo—expone el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Cármen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á remitir el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgante, y las únicas que contienen carbonatos férrico y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un especifico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta aho. a no concedida.

Perlas-Koch, ¡Probadas y las bendecireis!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es el medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Labot, Vilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadísimas en todas las enfermedades CRÓNICAS y REBELDES. Su accion continúa obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Cabot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energía y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona la inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOC serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

- | | |
|--|---|
| ZAPATERIA,
D. Francisco Buda,
S. Lorenzo 2. | AGUARDIENTES Y ESPIRITUS
D. Francisco Giner,
S. Miguel 40.
(Esquina a la calle Mayor) |
| CAFES Y FONDAS,
D. Lorenzo Rigal,
Plaza de S. Agustín 20. | DRUGERIAS,
D. Eduardo Fiol,
Mercado 2. |
| GORRERIA
D. Eduardo Martinez
Vall 17. | PAPELERIA,
Manuel Molfo,
Mercado 9. |
| FARMACIA,
D. Sancho Moullor
S. Nicolás 4. | LAMPISTERIA,
Don Domicio Margarit
San Lorenzo 23
Frontera de la Campana |
| ANTIGUA FONDA DE LIOPIS
á cargo de Julian,
P. aza San Agustín 22. | LOZA Y CRISTAL,
D. José Martinez
Mercado 18. (La Terla). |
| LA VALENCIANA
P. aza San Agustín 22. | D. Francisco Hurtado,
Escuela 8. |

ESTABLECIMIENTO

MANUEL MOLTO SANZ,

Mercado, 9.



Mercado, 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la Religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas, con buenos caracteres, ofreciendo en garantia á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion equidad y economia.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

LA

Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas:

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estacion, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economia, cualquiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magnificos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 425 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administracion de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carreta, 12, principal, Madrid.

TALLER

CORTINAS PERSIANAS

SANTIAGO LLORET

Calle S. Mauro núm 14,
ALCOY

TALLER

CORTINAS PERSIANAS

TADEO MATAIX

C. Sto. Tomás 1,
Alcoy.